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会 長 挨 拶

明けましておめでとうございます。

昨年は新型コロナウイルス感染症の拡大により、会員の皆

さまにとって例年以上に厳しい就業環境であったと思います

が、皆さまのご尽力により、八千代市シルバー人材センター

が大過なく新年を迎えることができましたことを、心より感

謝申し上げます。

新型コロナウイルスのまん延の影響などから、全国的にシルバー人材センター

の会員数は減少傾向が続いており、当センターも例外ではありません。令和４

年度から始まる新たな経営計画においては、当センターが将来に向かって発展

し続けるとともに、会員の皆さまに十分な就業機会を確保できるよう、その道

筋となるような内容をお示ししたいと考えております。

当センターは、会員による自主的・自立的な運営を行う「自主・自立」と、

会員のひとり一人が豊かな経験と知識を生かし、お互い協力し助け合いながら

働く「共働・共助」を基本理念としております。

この基本理念のもと、本年も会員の皆さまにとって素晴らしい年になること

を心からお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

代表理事（会長）

大井 幸登
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市 長 挨 拶

皆様あけましておめでとうございます。

旧年中は市政へのご理解とご協力を賜り誠にありがとうご

ざいました。

さて、昨年は、１年延期となりました東京オリンピック・

パラリンピックが開催され、本市でも、採火式や、市にゆか

りのある選手の出場等もあり、盛り上がりをみせました。

また、昨年 10 月以降、新型コロナウイルス感染症の新規感染者数も大きく減

少し、それに伴い、まちにも少しずつ人々の活気が戻ってきたと感じることが

できました。

市といたしましては、市民の皆様の安定した日常生活を取り戻せるよう、ワ

クチン接種の促進、中小企業者等経営支援金、子育て世帯生活支援特別給付金、

生活困窮者への自立支援金の支給及び、各事業者との災害時の協定や、高齢者

の見守りに関する協定等の締結等を行いました。

今年、市制施行 55 周年を迎える 20 万人都市八千代の未来のために、そして、

市民の皆様一人ひとりにとって、さらに住みやすく、魅力のあるまちとなるよう、

より一層の発展を図るべく全力で取り組んでまいります。

結びに、本年が八千代市シルバー人材センター会員の皆様にとって輝かし

い年になりますことを心より祈念いたしまして、年頭の挨拶とさせていただ

きます。

八千代市長

服部 友則
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商工会議所会頭挨拶

新年明けましておめでとうございます。

皆様方におかれましては、お健やかに新年をお迎えのこと

とお喜び申し上げます。

さて、一昨年１月にわが国で初めての新型コロナウイルス

感染者が報告されてから、２年が経とうとしております。コ

ロナ禍にあっても、今なお必死に経営努力をなさっておられる皆様に敬意を表

するとともに、八千代商工会議所では、今年も一丸となって事業者の皆様と地

域経済の発展のために尽力してまいります。

今年の干支は「壬寅（みずのえとら）」「壬寅」は厳しい冬を越えて、芽吹き始め、

新しい成長の礎となる年と言われています。

これからも生涯現役、人生 100 年時代を実現するため、自治体や地域関係団体、

市内商工業発展のため、シルバー人材センターの会員皆様方とともに連携 ･ 協

力を図りながら、コロナ禍という困難な時代を乗り越え、共に地域貢献と地域

活性化の一翼を担えるよう、発展していければ幸いです。

年頭にあたり、本年が皆様にとりまして希望に満ちた輝かしい明るい年にな

りますよう祈念申し上げ、新年の挨拶と致します。

八千代商工会議所

会頭　上代 修二
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社会福祉協議会会長挨拶

新年あけましておめでとうございます。皆様方におかれま

してはよき新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。旧年

中は社会福祉協議会の事業運営につきまして、ご支援ご協力

を賜り厚くお礼申し上げます。　

2021 年は八千代市と一体的に策定を進めてまいりました

「地域福祉計画・地域福祉活動計画」が４月からスタートし

ました。コロナ禍が収束しない状況でしたが、「地域共生社会」の実現に向け、

地域住民の皆様、団体、機関などの皆様、行政、私共社会福祉協議会がそれぞ

れの役割の中で地域生活課題の解決に向け、工夫を凝らしながら、支え合い活

動に一緒に取り組んでまいりました。

シルバー人材センターの役割のひとつは、「職業生活で培った知識や経験を活

かして就業することで、ご自身の充実感を得るとともに、希薄になった地域の

結びつきを補完し、活力ある地域社会を創っていくこと」とお聞きしています。

今後さらに、「地域共生社会」の実現に向け、連携を図らせていただけたらと考

えています。

結びに皆様の変わらぬご支援ご協力をお願い申し上げますとともに、皆様の

ご健勝とご多幸をお祈り申し上げ、新年のご挨拶といたします。

社会福祉法人
八千代市社会福祉協議会

会長

綱島 照雄
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局 長 挨 拶

新年おめでとうございます。

旧年中はお世話になりました。おかげさまで事務局長とし

て、大過なく２度目の新年を迎えることができました。

新たな年を迎え、初心忘るべからずで、昨年同様気持ちを

引き締めて職務に臨みたいと思っております。

昨年は新型コロナウイルス感染拡大の波が繰り返されて、緊急事態宣言が何

度も出される事態となった１年でございました。今後、第６波が来る可能性が

あると言われておりますが、このまま新規感染者の減少が続き、１日も早いコ

ロナ禍が収束することを願っております。

さて、今年４月から、センターにおける事業の方向性を示す新たな指針とな

る「経営３か年計画」がスタートします。少子高齢化の急速な進展に伴い、労

働力人口の減少など、経済社会への影響が懸念されている中、先般改正された

「高年齢者雇用安定法」が施行されたこともあり、センターでは、新規会員の減

少とそれに伴う会員の更なる高齢化が進んでいます。また、この度の新型コロ

ナウイルス感染症の感染拡大などの影響もあり、全国的にシルバー人材センター

は厳しい状況に直面しています。こうした時だからこそ、「自主・自立」「共働・

共助」の基本理念のもと、会員のひとり一人が豊かな経験と知識を生かし、お

互い協力し助け合いながらこの難局を乗り切っていきましょう。

今年もどうぞよろしくお願いします。

事務局長（常務理事）

青井 憲治
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副 会 長 挨 拶

皆様明けましておめでとうございます。会員の皆様には元

気に働いていらっしゃる様子を目にし、いつも感謝申し上げ

ております。今までと異なる仲間と会話することにより、物

の見方や生き方の違いがわかり、私も色々な方と触れ合う事

により、生き方が変わってきた様に思います。今私はいろん

な方々と語りあったり、一緒に料理をしたりして学びあっております。本年が

皆様にとりまして、健やかで素晴らしい年となります様、心からお祈り申し上げ、

新年のご挨拶といたします。

次 長 挨 拶

明けましておめでとうございます。

昨年も新型コロナウイルスの猛威が続き、ご心労の多い就

業環境であったかと存じますが、会員の皆さまにおかれまし

ては、お客様からのご依頼に適切にご対応いただきありがと

うございました。お客様からたくさんの感謝のお言葉を頂戴

し、我々事務局職員もとても励みとなっております。

さて、私は昨年の４月から、木村前次長の後任として、市役所から派遣され

てまいりました。お客様や会員の皆さまから、より一層のご信頼をいただける

シルバー人材センターを目指し、昨年度に引き続き、事務局職員とともに業務

改善等に取り組んでまいりました。

シルバー人材センターの財産である会員の皆さまの豊かな経験や技術を最大

限に生かし、社会貢献の一役を担えるよう、事務局職員一同これからも努力し

てまいりますので、今年も変わらぬご支援をどうぞよろしくお願いいたします。

理事（副会長）

伊藤 深雪

次長

渡部 大介
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主 幹 挨 拶

明けましておめでとうございます。 
新型コロナウイルス感染症拡大防止の影響で、思うような

活動ができない状況ではありましたが、会員の皆さまには、
新しい生活様式での就業やご提案をいただき感謝しておりま
す。

私は昨年の４月から、主幹として業務を行っております
が常日頃、組織全体をうまく回す方法や活発な組織運営を行うための新しいア
イデアはないかと日々考えております。しかしながらどのような活動や提案も
事務局単独で行うことは不可能であり、会員の皆様のご協力が必要となります。
これからもシルバー人材センターの事業運営のために新しい提案をさせていた
だきますので今後ともご支援をよろしくお願いいたします。

主幹

中里　亮

10 年の思い出

10 年表彰をいただきました。今まで 10 年駐輪場一筋アッ

という間の 10 年でした。一緒に働いていただいた会員の皆

様のおかげと感謝しています。勝田台南第１事務所と第２事

務所双方兼務で４つの駐輪場を管理し整理人を含め 20 名ほ

どの会員で、現役の時の会員の職種は当たり前ですがバラバ

大林 佳輝

令和3年度10年勤続表彰
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私の 10 年間

2010 年９月に、シルバー人材に登録し 2011 年３月から、

教育委員会に４年、15 年３月から、八千代市福祉センターへ、

現在７年目です。あっという間の 10 年間です。駐車場に公

用車以外の、未登録の車のチェックをし、報告する。夜間で

もあり、雨の日など未登録車のナンバーを、ノートに書くの

も大変で、「ヴォイス・レコーダーを使用したり、又ある時

は大雨で、地下駐車場が水びたしで、シャッターを閉めるのに苦労したり、あ

る日、大雪で積雪 30 センチ強、道路が雪でドロドロ状態、帰宅の為、大和田駅

に歩くのも大変だと思案中、職員の方に、スタッドレスタイヤだからと、家迄送っ

ていただきました。本当に助かりました。感謝、感謝です‼

福祉センターも３名で、週３日程度、七つの会議室への利用者の受付、管理

業務、５時から９時頃迄のシフトです。

野村 英夫

ラ。年齢も体力もモチベーションもバラバラ。本当に大変でした。事務所の中

は窓の下に事務机でカウンターがないので第１も第２も手づくりで付け、また

第２事務所の床の木材がボロボロ。そこで山田会員と西川会員と一緒にパネル

に全部塗り替えたり外のカウンターのパネルを張り替えたり。また、第１の地

下フロアは長雨があるとひび割れたコンクリートの床から水が湧きだし水びた

し、全員で水を排出し排水溝への作業が３日間ぐらい続きますし第１ではモッ

プがけが週４を大変なので週２に変更したり、３月の新年度の受付では毎年予

約票配付時は朝４時ごろから出て行列の整理をしたりと本当に様々な思い出が

浮かびますが、振り返ると苦しいより懐かしく思える気持ちが勝ります。コロ

ナの影響がまだまだ続くかもしれませんが皆さんには頑固さは捨て新しいこと

に柔軟に積極的に挑戦することで元気にこれからもシルバーを盛り上げてくだ

さい。私も頑張りますので今後も応援お願いします。
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雑 感

平成 22 年１月、約 50 年のサラリーマン生活を終え、健康
のため、生きがいのため長く働きたいとの思いで入会しまし
た。68 才の時でした。

駐輪場を希望したところ、大和田第２が空いていると言わ
れ、遠いなあと思いながらお世話になることにしました。自
転車で 15 分弱、今はすっかり慣れ元気に通ってます。大和
田第２を皮切りに２年後は大和田第１に移動、３年後大和田南第１に移動し５
年が過ぎました。昨年は 10 年表彰もしていただきました。大和田第２で２か月
整理員をやり、その後、管理人として働いてます。管理人になり始めの頃、朝
の多忙時、何を勘違いしたか、お客さんから受け取った一時利用代金の 100 円
をゴミ箱に入れてしまい、ゴミ箱をひっくり返して探したことや、バイクの領
収書を１人のお客さんに２枚渡してしまったこと等の失敗もありましたが、諸
先輩、仲間の皆さんの助けもあって、現在まで 11 年続けてこれました。

職場ではお客さんに不快な思いを持たれないよう、軽く会釈をまじえ「行っ
てらっしゃい」「おかえりなさい」「お疲れさま」等挨拶を心掛けています。

幅広い年齢層のお客さんとの二言三言の会話は楽し
みのひとつで、元気をもらっています。仕事仲間の皆
さんとは共働、共助をモットーに、シルバーセンター
の皆さんの指示に従い業務に努めています。管理人は
金銭を扱う業務を伴うので、特に契約件数の多い時な
ど何回も金銭の確認をし、間違いのないように気を付

松本 尚武

ただこの１、２年、コロナの関係で、各会議室、水周り、照明スイッチ、ト

イレ等の消毒作業が増えました。高齢者の利用が多いので、気を付けないとい

けない現状、ここで６年強お世話になっています。

足、腰が元気なうちは、何時迄も、続けたいと思っています。ボケっと家に

居るより、メリハリがあって、愉しいです。
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10 年勤続表彰の一人として

「人を偉大ならしめるものは、全て労働によって得られる。

文明とは、労働の産物である。」サミュエル・スマイルズの

名言

この度、10 年勤続の表彰と記念品を頂きました事は、皆々

様のご厚情の賜物であると存じます。2010 年 10 月１日より 2021 年３月末日迄

の長い年月、イトーヨーカ堂村上店ネットスーパーにお世話になり、それまで

の長い年月社員として東芝関連企業の総務部 10 年、子育て 10 年、その後、自

動車業界に従事し社員として経理、営業に従事、定年迄…　その後依頼を受け

２年手伝ったある日、散歩途中にイトーヨーカ堂村上店に立ち寄り買い物して

おりましたところ、シルバーの役員の方よりネットスーパーという新しい仕事

を手伝って頂きたい旨の依頼があり、少し考えさせて頂き、翌年の 10 月よりお

手伝いさせて頂く事になりました。

縁あってのお誘いに会い、また全く違う世界でのお仕事、それまでは男性社

会の仕事場でしたので女性の方々の多い職場に新鮮さを感じ、楽しく健康維持

の為にも大変助かりました。シルバー人材センターの歴史を創られてこられた

皆々様のお姿やお名前に思いをはせ、この度、10 年勤続表彰を受けました事を

胸にこれからの残りの人生の糧に長生きして参りたいと思います。

事務局の皆々様の尚一層のご健康とご鞭撻をお祈り申し上げまして、ご挨拶

とさせて頂きます。　ありがとうございました。

高橋 のり子

けています。昨年からのコロナ禍、契約台数が大幅に減少、戻りつつあります
が早く元の状態に戻ることを願ってやみません。

在職期間も残り少なくなってきましたが、健康で元気に全うしたいと思いま
す。
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シルバー川柳・ロゴマーク
川柳

定年後　もう一役を　シルバーで！
春山茂雄　作

現在、全国高齢化率 30％・八千代市人口 20 万超・働く高齢者４人に１人とい
う中では、シルバー人材センターの存在は非常に重要な位置にあり、公益社団
法人の立場上より以上に広報他独自によるＰＲに努め、例えば市内９公民館な
ど公共施設を活用の上、定期的に会員募集に努め「入会説明会」「就労状況見学会」
等々開催し一人でも多くの会員増を図る思いをこめて考えました。

事務局だより第 32 号掲載の “ シルバー人材センター新事業について ” のアイ
デア募集は、需要と供給のバランスを講ずる手段として相応しいタイミングと
思いました。

ロゴマーク

八千代市変形図 細野正行　作

このロゴマークのデザインは八千代市の変形図からスタートし、
八千代市は畑が多く水にも恵まれた土地であり、そこにシルバーの
仕事を色に変えマークを作成したものです。
①駐輪場の空の青さ
②草刈り、除草の緑
③女性会員の百合の会であるピンク
④Ｙは八千代市に畑が多い事
このデザインができました。

（出来上がった時にはスーパーマンに似ているといわれています）
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楽しい “つどい ”
 米持 哲男

私達 “ つどい ” は、2016 年 9 月発足から 5 年になりました。勝田台の中央公
園に隣接した好立地の場所にあり、当初より憩いの場として親しまれて来まし
た。2020 年から、新型コロナウイルス感染の影響を受けて、休会せざるを得な
い状況にもなりましたが、会員の要望に応え、活動を続けて参りました。いつ
も利用頂いている定例会員が減少しましたが、新型コロナ感染減少と共に、今
は少しずつ復活し、35 人程が常時利用される会員として根幹を負ってくれてい
ます。

“ つどい ” は、現在、麻雀、囲碁、カラオケ、健康体操を中心に活動しています。
これからも地域の人達に愛され、親しまれ、頼りになる拠り所として活動して
参りたいと願っています。

麻雀
今一番参加者が多いのが麻雀です。初心者から上級者

まで、一緒の卓を囲んで楽しみ、女性会員が増えていま
す。

月曜、火曜、土曜、日曜　13 時～ 16 時予約制

囲碁
水曜　13 時～ 16 時　金曜 10 時～ 13 時　好敵手が待っ

ています。

健康体操
プレーの前にストレッチをします。平日 16 時から中

央公園のラジオ体操に参加　　その他　懇談、将棋、カー
ド、オセロ、名作ビデオ鑑賞など

※開催日時は変更になることがあります。
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女性部「百合の会」

明けましておめでとうございます。新年を迎え会員の皆様

には、お健やかにお過ごしの事とお慶び申し上げます。

昨年は新型コロナウイルス感染症による自粛などで思うよ

うな活動が出来ませんでしたが、それでも夏過ぎ頃より感染

予防に留意し、徐々に活動を再開することが出来ました。

新しい女性会員の皆様にも参加して頂く事ができ、心強く、これからの活動

に大いに期待が持てるようになりました。再開の手始めに事務局の皆様にもご

協力を頂き、11 月に八千代ふるさとステーション内で女性会員による手作り作

品の販売とシルバー会員の拡大をＰＲする事が出来ました。

これらの経験を次の機会に生かし活動していきたいと思っています。

引き続き会員の皆様のご支援、ご協力をお願い申し上げます。

女性会員委員会 委員長

小川 秀子

八千代ふるさとステーション出店の様子 八千代市民祭出店の様子
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先輩と後輩

原 敏男

人の為に何か役に立ちたい、社会貢献できないかと考え、
シルバー人材センターにお世話になる事となりました。

自然のなかに生えた木を見ると、互いに調和を保ちながら
それぞれの個性を発揮しています。この自然の美しさを人間
生活に取り入れ、庭という一定の制限された広さの中に、自
然を再現してきた歴史があると思います。健全な生育を願い
ながら、美しい樹形の維持と庭全体のバランス維持のために、
人の手をかしてやる作業のひとつに整姿・剪定があると考え
ます。

お客様の家に行くと、とにかく小さくしてくれ（強剪定）という家がほとん
どです。強剪定するのは簡単ですが、庭木や花木の性質を活かした個々の樹形
に仕立て維持することができず、苦悩する日々です。その中でも仕事が終了し
た後、お客様からとてもきれいに植木の手入れをしていただけたと褒められる
と、喜びと満足感を得られることができます。

これからも日々、植木の手入れに精進したいと思います。
後輩との関係性
後輩の野村さんには剪定の仕方やコツなどはもちろん、就業報告書の書き方

や、剪定の見積の方法を詳しく教えました。野村さんはとても理解が早く、教
えたことはすぐに覚えていました。

野村 龍作

令和 3 年 6 月より植木の手入れを担当させて頂いている
野村です。一般企業を定年退職した後、職業訓練校で植

木の基礎知識を学び、一般公園の管理を数年経験して当セン
ターにお世話になりました。

シルバー人材センターに入ろうと思ったきっかけは植木
関係で自営業を始めたいと思ったからです。しかし、残材な
どを運ぶための車や梯子の購入が大変なことに気がついたた
め、シルバー人材センターに入会して、植木剪定の仕事を始めました。ここだと、
梯子などの主な用具を借りることができますし、顧客開拓しなくても依頼がき
ますので、メリットがありました。仕事の動機としては老齢社会が進む中、自
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シルバー人材センターに入会して

平成 28 年度１月より八千代中央第二駐輪場に整理員とし
て業務につきました。朝４時30分に起床し５時過ぎ現地到着、
２人の整理員と共に場内の清掃をし、終了後一時預かりの自
転車等の利用料金の収納や契約ゾーン等の整理を朝のラッ
シュ時間帯９時までの勤務時間があっという間に過ぎます。

平成 30 年 11 月より管理業務に変わり当時は早番は朝６時
から 13 時まで、遅番は 12 時 30 分から 20 時までの勤務で管理業務には一時預
かり料金、新規契約や更新契約の料金など収納と納金業務を担当します。シル
バー人材センターが提供するのは軽負担の仕事です。

高齢者は収入よりも無理せず自由な働き方を重視する傾向があり高齢者の受
け皿としての役割がセンターには期待されている。高齢者の就労には健康づく
りや人とのつながりの維持、地域社会の活性化と言ったプラスの効果があり、
シルバーには就労を希望する人には年齢によらず活躍の場を提供できる仕組み
を充実させる必要がある。会員側にも自分の経験にこだわらない柔軟性を求め
られ意識の改革も必要です。シルバーに入会して多くの人の出会いに接し満足
している。

谷村 勝

分でお庭の管理ができなくなり、お困りの方が増えていると聞いたことが有り、
何かお役に立てればと思ったからです。剪定をするにあたって、個人邸のお庭
にあるものを壊したり、草木を枯らしたりしないように緊張感をもって作業を
しています。剪定の作業中は、虫に刺されることや梯子が怖い場合もあり、し
んどいと思うこともありますが、できあがった植木を見ると達成感があります。
直接お客様とお話ができるのは新鮮ですし、喜んでもらえるとやりがいを感じ
ます。尚且つお客様から評価をいただけますととても嬉しいです。

まだまだ勉強中なので、これからもお客様が喜んでいただけるように精進し、
自分の老齢化対策としても、健康・安全管理に配慮して行きたいと思います。
先輩との関係性
入所当時、先輩の原さんから事務処理の内容や流れを丁寧に教えて頂き、技

術面では松の手入れについての指導を頂きました。「お客様の感謝の声が、仕事
の原動力」という先輩の言葉を実感しております。
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木版画に魅せられて

荒井 仁子

木版画といえば、年賀状の版画を作ったり、浮世絵版画を鑑賞した人も多い
と思います。私もそんな一人でした。

版画に興味があったので、テレビで「趣味の木版画」という番組を見た時、
木版画の技法を基礎から習って作品を作ってみたいと思いました。ＮＨＫ文化
センター「楽しい版画教室」の受講生になり、東京・青山にある教室に通い始
めたのが 63 歳の春でした。木版画制作の楽しさを実感しながら、様々な題材に
挑戦しました。けれども、いくら作品を作っても、それっきりになるのでは物
足りません。自分の作品がひとからどのような評価が得られるのかが知りたく
なり、思い切って公募展に応募することにしました。「日本版画会」という美術
団体が主催する公募展に初めて応募した作品が入選。上野の東京都美術館に展
示されました。それから毎年出品し今年の秋で４回目になります。

シャチに乗る（鴨川シーワールド）
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高原を彩る
レンゲツツジ

木版画の制作は、下絵、彫り、刷りの３つの作業に分けられます。
下絵は私が最も苦心するところです。ほとんどの場合、自分で撮った写真が

もとになっていますが、それを版画の絵にするためには、不要な線は省略して、
描きたい対象を強調します。そして、色別に版木に転写しますが、それがきち
んとできていると、後の作業が安心です。彫りは写し取った線に沿って慎重に
進めていきます。地道な作業ですが、板を削る音を耳にしながら彫っていく作
業は時を忘れさせます。時々、木屑を片付けながら彫り跡を確認します。

刷りは版画制中の一番の醍醐味です。板に刷毛で絵具を刷り込み、白い和紙
を載せてバレンで刷ると、くっきりと絵が現れる瞬間はいつも感動します。し
かし一度でうまくいくわけではなく、色等を変えてみながら、何度も繰り返し
刷って仕上げます。

展覧会用の大きな作品は、日数もかかり、体力も必要ですが、普段は気軽に
ハガキ大の小作品作りを楽しんでいます。友人や遠く離れて暮らす家族に近況
を書き添えて送ります。

この原稿をシルバー人材センターから依頼された時は、ちょうど「クリスマ
スローズ」の小作品を仕上げたばかりの時でした。

さて、次の作品は何にしようかしら。
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趣味について
 Ｓ．Ｍさん

陶芸を始めたきっかけは、定年になるので何か手でできることはないかどう
か探したところ、陶芸が一番おもしろそうだと思ったので始めました。陶芸の
作陶から完成までの順番は

陶印

１．粘土で形を成形
２．乾燥
３．素焼き
４．釉薬（上薬：ガラス状）掛け
５．本焼き
となっており、完成までに１か月～２か月程かかります。自分が思い描いて

いた通りに納得できる作品が出来上がった時に、とても楽しく感じます。
陶芸のコツは慣れることです。最初は誰でも失敗するもので、失敗を重ねる

ことによって、粘土をどのように成形すれば素焼きの際にきれいに焼き上がる
かなどがわかってきます。

私は八千代市内の公民館で陶芸のサークルに所属しているのですが、サーク
ルに加入すれば、１から陶芸を体験することができます。陶芸サークルは、八千
代台、高津、村上の３か所の公民館にあり、八千代台公民館が人数も多いので
おすすめです。

皆さまも自分で作ったマグカップでコーヒー
をめしあがってはいかがですか。

織部壺 鳴海織部向付
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八千代市　時平神社四社（藤原時平）
渡部 秋夫

※はじめに

　藤原時平（ふじわら　ときひら）と聞いて思い浮ぶのは、どのような事でしょ
うか？今も根強いのが天神様として親しまれる、菅原道真を太宰府に追い払っ
た悪人と言うイメージですが、伝説による潤色を除いた時平像を紐解いていき
ます。
　藤原時平は、貞観 13 年（871 年）、藤原北家の実力者であった藤原基経と人
康親王の娘との間に長男として生を受け、時平が歴史の表舞台に登場するのは、
仁和 2年（886 年）に 16 歳で元服し、正五位下を賜った時の事です。その式は、
内裏の仁寿殿で執り行われ、橘広相が起草した告文を時の帝の光孝天皇が清書
して加冠役を天皇自らが行う、破格のものであったと言います。翌年の正月に
は、従四位下・右近衛権中将に叙され同年 8月には、宇多天皇の即位と共に、
蔵入頭に補され、時平は順調に出世街道を歩み始めます。寛平2年（890年）には、
従四位上、従三位の官位を賜り、20 歳の若さで公卿に上り詰めました。寛平 3
年（891 年）に、父の基経が亡くなりますが、その 2年後に敦仁親王（のちの
醍醐天皇）が東宮になると、東宮大夫を兼任するなど、時平の権勢は揺ぎ無い
ものとなっていました。
　寛平 9年（897 年）に宇多天皇の譲位と共に、皇太子が醍醐天皇として即位
すると、天皇は父の上皇から賜わった「寛平御遺誡」で「功臣の末裔」年若い
が政理に熟知したと評された時平を重用しました。その時、時平と並んで天皇
の補佐に当ったのが菅原道真です。
　若きエリート政治家、時平と学者の身から登り詰めた道真のコンビは当初こ
そ贈物、詩歌を交わす仲で、時平自身は道真の文才に敬意を表していましたが、
徐々に確執が生じ、それが結実したのが、昌泰 4年（901 年）、時平によって道
真が太宰府へと追われた昌泰の変です。

藤原 時平 菅原 道真

神社の歴史
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※昌泰の変

　昌泰の変は、901 年（昌泰 4 年）1 月、左大臣・藤原時平の讒言により醍醐天
皇が右大臣・菅原道真を太宰員外師として、太宰府へ左遷し、道真の子供や、
右近衛中将源善らを左遷または流罪にした事件。
（昌泰の変で処罰された人物）

 家系 氏名 官位など 
菅原氏 菅原道真 正三位・右大臣 太宰権師に左遷
嵯峨源氏 源善 従四位下 出雲権守に左遷
  右近衛中将
藤原南家 藤原菅根 従五位上 大宰少式に左遷
  左近衛少将 2 月に蔵人頭兼式部少輔に再任

処罰内容

　一般には、時平が陰謀を企てたかのように見られていますが、背景は極めて
複雑であり皇位継承を巡って時平を信頼する醍醐帝と宇多法皇との対立、時平
が師事した学者、大蔵善行と道真、それぞれの門下生の衝突、道真に反感を持
つ人々の意向があったりと、当時の貴族社会の問題が見え隠れした事件でもあっ
たと言います。こうして道真を太宰権師へと追いやって勝利した時平は精力的
に政治改革を行い、延喜 2 年（902 年）に初の「荘園※整理令」を出し、3 年後
の延喜 5 年（905 年）には、「延喜式」の編幕を行うなど、天皇による善政が行
われた御代として後世称えられ、延喜の治を実現しました。しかし正二位まで
登り詰めた時平の栄光も長くは続かず、「延喜式」の編幕を始めて 4 年後、藤原
時平は突如として 39 歳の若さで世を去ります。
　彼の死因は時平の策略で追放された道真の怨霊が祟ったとされ、道真の子孫
が「時平に讒訴された」としたものもあり、時平は天神様こと藤原道真を迫害
した、悪人として名を残すことになったのです。
　事実、「北野天神縁起絵巻」や御伽草子、歌舞伎「天満菜種御供」など、時平
は道真を扱った諸作品で悪役として知られています。一方「大鏡」で醍醐帝と
共謀して皆の贅沢を戒めた話、役人の放屁で笑いが止まらなくなった話などが
記録され、美女を巡ってトラブルを起こしたことが、「今昔物語」や「寛平御遺
誡」に記されるなど、当代随一の優れた政治手腕と智謀を持ち、人間味のある
人物であったというのも時平という人物の一面である事に変わりは無く、学問
の神となった偉人菅原道真を追い落とした、悪しき部分にのみ目を向けられが
ちな藤原時平ですが、資料を読むと彼もまた道真に負けず劣らずの人間的魅力
を兼ね備えた、当代きっての実力者であったのでは……
※荘園とは
奈良時代から室町時代にかけて全国にみられた貴族や社寺の私有地
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時平神社の概要

　大和田の時平神社は八千代市大和田 793 番地に、萱田町の時平神社は萱田町
947 番地に所在する。創立年等は次の通り。

時平神社 創立、由緒 祭神 境内社
大和田 慶長 15 年 (1610) 藤原時平命 道陸神、古峯、疱瘡神、
   子安神、他
萱田町 元和元年 (1615) 藤原時平命 古峰、八坂、阿夫利

　大和田時平神社境内に出羽三山参拝記念碑、馬頭観音碑、庚申塔などの石造
物はないが、隣接する円光院墓地南側入口に石造物が整然とまとめられている。
明治初期の神仏分離令の影響と第 2 次大戦後墓地内にあった梵天塚を削平して
整理した結果によるもので、萱田町時平神社境内には、伊勢講による参拝記念
碑が多数設置されている。
参拝先ははっきり分かれて
いて、大和田は出羽三山参
拝、萱田町は伊勢神宮、金
刀比羅神社参拝に色分けさ
れた、特徴となっている。
その理由は、大和田が真言
宗の円光院、萱田町は日蓮
宗の長妙寺（一部は真言宗、薬師寺）が旦那寺だったことによると見られる。
祭神「時平公」を祀った子孫について

　時平公を菊田神社あるいは二宮神社に祀った子孫とされる人々は治承年間
（1177-1181）時平の後裔（約 270 年後で約五世代位の子孫か？）藤原師経、藤
原師長が左遷され、相模国から渡海中久々田海岸に流れ着き久々田（菊田）明
神を崇め祖先時平を祀ったとされる伝承があると「八千代史の歴史」などで記
載されている。
　他の神社由来記でも治承 4 年ごろ平清盛に都を追われ藤原師経（師常）らの
久々田漂着が記されている。
　高津観音寺に伝わる「観音寺緑起」にも、師経、師長の久々田海岸漂着、二
宮神社に時平公祭祀の記載はあるが、娘、高津姫達が時平を祀ったという記載
にはなっていない（史談、八千代第 30 号）。
　時平公を祀るに至った子孫たちをまとめると
ア、 藤原師経、師長（菊田神社祭礼由来記、高津山観世音略緑記）

大和田時平神社 萱田町時平神
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イ、 藤原師資　　　（二宮神社祭礼由来明治～大正の記録）
ウ、 藤原師経　　　（二宮神社祭礼由来、大正の記録）
エ、 藤原緒常　　　（子守神社伝記）
大和田、萱田町、時平神社の祭神となった理由＝二宮神社の祭神を分祀したも
のと考えられる。
時平公を菊田、二宮神社そして大和田、萱田町、時平神社へ祀るに至った理由
①藤原氏の荘園があったからではないか推量されているが文献はないようであ
る。もし荘園だったとしても、なぜ時平公だけが祀られる理由があるのか、菅
原道真の敵役だったからなのか、真相は不明である。
②平安時代後期（白河院政期 1086 ～ 1129）に成立した「大鏡」という歴史物
語があり、文徳天皇即位（850）から後一条天皇の万寿 2 年（1025）に至るまで
14 代 176 年間の宮廷の歴史を、藤原北家ことに道長の栄華を軸にして描いた全
六巻本でその巻二に「左大臣、藤原時平」が取り上げられている。道真を左遷
したことで、敵役として描かれること事が多いが能吏で早世し、ひょうきんな
性格から惜しまれる役としても描かれる人物である。
中世以降、芝居、歌舞伎等の題材とされ有名なキャラクターだった事から祭神
として取り入れられる要素があったのかもしれない。
③「観音寺縁起」では、高津姫の観音堂建立、高津比咩神社に祀られたこと、や
がて観音寺が建立され、姫に因んで高津村の村名になったなどの記載はあるが
時平神社のことは語られていない。
こうした歴史上の事更と事実ではない出来事が組み合わされて時平公を祭神と
するストーリーが作られたのかもしれない。
時平神社四社

　千葉県八千代市に「時平神社」が鎮座しています。
萱田町に二社、小板橋に一社、大和田に一社、総じて時平四社と呼ばれ地域の
信心を集め、千葉県指定文化財でもあり、大きな賑わいを見せる下総三山七年
祭にも関わる当地の鎮守となっております。御祭神は左大臣・藤原時平です。
平安時代初期、時平は若くして左大臣まで登り詰め栄達するが、菅原道真を太
宰府に左遷させた張本人とされる。道真が左遷で亡くなるほとんど直後という
タイミングで自身も 39 歳の若さで死去。その死は当然のことながら道真の祟り
と囁かれた。
　ある意味では、日本における天信仰の確立を担ったことになる。
四社ともいずれも由緒や情報に乏しく、なぜこの地域に四社もの時平神社が集
中しているのか不明。特に大和田は慶長 15 年に、萱田町は元和元年にそれぞれ
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江戸時代初期に相次いで創建している。当地域には時平を始め親族が次々と亡
くなってしまう状況に対して、悲観した時平の妻子や一族が当地に移り住み、
特に時平の娘である高津姫の伝承が残されている。
　それが同市内に鎮座する高津比咩神社につながる。
　当、地域はまた、菊田神社（習志野市津田沼）に代表されるように、平安時
代末期に流罪となった、藤原師経、藤原師長の上陸地にも近く、当地で祖先の
時平を奉斎したとも伝わり、時平に対する信仰は、もともと厚い地域柄である。
しかし、そうだとしても、おそらく最も古いと思われる四社のうち二社の創建
がなぜ江戸初期なのか・・・祟りに倒れた時平が更なる怨霊になることを恐れて、
時平への信仰が厚くなる事は想像できる？道真の天神信仰が盛んになり始めた、
江戸初期に「いや、いや、うちのご先祖様も・・・」と言う事で菊田神社や二
宮神社（船橋市三山）から御分霊を勧請したのかもしれない？なお、この地域
の近くには、道真を恐れて天神、天満宮はないとされる。
大和田時平神社（慶長 15 年・・・1610 年創立）
　街道より少し中に入った所に神社がある。他の神社と同じ藤原時平を祀り三
山の七年祭では屋台（山車）を出している。役割は時平の息子・長男でこれは
萱田町も一緒です。境内には「道陸神」と刻んだ道祖神や疱瘡神の石塔がある。
萱田時平神社（元和元年・・・1615 年創立）
　神社前の坂は宮坂といい、神社までが高台でそこから急な坂道となっていた
が、今では随分手前から下り坂になっている。そのため神社入り口は坂の途中
から階段で上がるようになっていて、
境内は台地の突端の為、勝田台方面の
見晴らしが良い。境内には阿夫利神社
の石祠や伊勢参拝記念碑が立っている。
　三山の七年祭には神輿をだし役割は
大和田時平神社と同じです。
小板橋時平神社（昭和 15 年・・・1940
年頃、大和田から分社して創立）
　大和田地区南側低地に駅が（大和田駅）
でき、駅周辺の人口が増し小板橋地区が発展し昭和 15 年（1940 年）ごろ大和
田の時平神社から、祭神、藤原時平を分祀し、小板橋時平神社を創立。昭和 48
年（1973 年）から、三山の七年祭にも参加するようになった。境内には出羽三
山祭りの昭和 44 年（1969 年）から単独で行くようになったようで、記念碑で
ある出羽三山供養等が同年 9月に造立されている。

小板橋時平神社
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萱田下時平神社（由緒は見つからず不明）
　興味深いのは四社の創建が江戸時代頃とさ
れていることです。流れ着いた時平の一族が
この地の文化を開拓したのでしょうか？都で
は非難の的であった一族も、新天地において
土着の人々との融和を願い地域の振興に尽く
したのかもしれません。少なくとも横柄に振
る舞い在住の民に嫌われたのであれば、いか
に元貴族とは言え、後々、地域の鎮守として崇められることなど、無かったよ
うに思います。
　されど世は、道真悲しの世相が大勢を占め全国に天満宮も広まりました。
以来、700 年余の時を静かに慎ましやかに生き継いで来た一族の末裔と八千代
の人々が徳川幕府開闢、江戸時代の始まりと時を同じくして神社の創建に着手
し始めました。永年、信仰されつつも広く日の目を見せられなかった。
この地の鎮守を公のもとへ晒す日がきたのです。
　そのきっかけは何であったかは定かではありませんが、道真の怨念話も薄ら
ぎ新しい時代の幕開けとともに<時平神社>ここにありと世に知らしめたかっ
たのかもしれません。因みに当地には時平の娘である高津姫を祀った高津比咩
神社も鎮座しています。策略家とされた藤原時平公ですが政治的には有能な方
で政治改革にも旺盛に取り組み、後に「延喜の治」とよばれ、醍醐天皇の善政
の礎にも関わりました時の真実は当事者たちでさえも知らぬところで動いてい
る事も少なくないのが人の世の悲しさ、嵐のような時を過ぎ暗澹から静澹への
時代を越えてようやく花開く思いもあるということでしょうか？
性格は違えどともに政治の頂点まで上り詰めた二人、経緯は違えどやはり人々
の信仰の対象となった二人、数百年の時を経て今の世をどういった眼差しで見
つめているのでしょう……
高津比咩神社（明応元年…1492 年創立）
　当社、ご祭神である多岐都比売の別名が高津姫です。
したがって御祭神の名を冠した神社と言いそうです。その
一方で高津姫とは藤原時平の御息女の名でもあります。時
平は菅原道真の祟りから逃れるために家族を連れて京を出
ました。藤原家の荘園があった下総の国の高津に居を構え、
この地で終生を過ごしました。後に姫が亡くなったあと、
村人たちが御霊を祀る神社を建立しました。社号の「高津」とは多岐都比売の
ことなのか？時平の娘なのか？当地の地名なのかは解らない。

萱田下時平神社

高津比咩神社
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下総三山の七年祭り（千葉県指定文化財）

　数えの七年目ごとの丑年と未年に行われる、船橋市、八千代市、千葉市、習
志野市の 4市、9社にまたがる壮大な祭りである。その年の 9月 13 日に小祭が
営まれ、続いて 11 月上旬に船橋市三山の神揃場（かいそろいば）から二宮神社
にいたる神輿の昇殿参拝と千葉市幕張の磯出式を中心とした二日間にわたる大
祭が営まれます。この祭りの伝説は、藤原時平の子孫が久々田（習志野市津田沼）
に流れ着き、深山（三山）に住み着いた後、二宮神社の神主になり、また高津
には時平の娘が住み着いたというものです。祭りに参加する 9社には役割があ
り、二宮神社（船橋市三山）は夫・父、子安神社（千葉市畑）は妻・母、時平
神社（八千代市、大和田萱田町）は息子・長男、八王子神社（船橋市古和釜）は未・
息子、高津比咩神社（八千代市高津）は娘、菊田神社（習志野市津田沼）は伯・
父、大原大宮神社（習志野市実籾）は伯・母、子守神社（千葉市幕張）は子守、
三代王神社（千葉市武石）は産婆にあたると考えられてきました。また、もう
一つは室町時代に馬加（まくわり）城主、千葉康胤（ちばやすたね）が奥方の
出産に際し、二宮、子安、子守、三代王の神主に命じ、馬加（幕張）村の磯辺
にて安産祈願の祭礼を行い、無事男子を出産することができたのでこのような
盛大な祭りを行ったというものです。二宮神社での参拝が安産御礼の祭りに当
たり、その後の磯出式が安産を祈願するお祭りに当たることから「三山の祭り
は後が先」と言われるようになりました。
下総三山七年祭り（9社の役割）

子安神社（妻・母）
千葉市花見川区畑町 2093

時平神社（息子・長男）
八千代市大和田 793
八千代市萱田町 947

二宮神社（夫・父）船橋市三山 5-20-1

大和田 萱田



26

引用　参考文献
「史談、八千代第 22 号、42 号：八千代市郷土歴史研究会
「藤原時平」の解説：朝日日本歴史人物事典
七年祭り（氏子版）：七年祭り保存会
八千代昔話　43 話：小林千代美

八王子神社（未・息子）
船橋市古和釜 161

高津比咩神社（娘）
八千代市高津 294

菊田神社（伯・父）
習志野市津田沼 3-2-5

大原大宮神社（伯・母）
習志野市実籾 1-30-1

子守神社（子守）
千葉市花見川区幕張町 2-990

三代王神社（産婆）
千葉市花見川区武石町 1-4



27

砂場を守る会
 西尾 嘉泰

天気のいい日はほぼ毎日八千代台、大和田、高津地区内公園のボランティア
清掃をしています。コロナウイルス感染拡大防止による自粛期間中に、何か地
域のために自分ができることを少しでも協力したいと思い、近隣の公園を確認
してみたところ、草が生えゴミ等が散乱している現状を見て、まずは砂場の清
掃と草取りから始めることにしました。

作業手順は、はじめに公園内のたばこの吸い殻やガラス片などお子様が口に
しては危険なものがないかどうか確認した後にゴミ拾いを行います。次に砂場
全体の掃除を行うため、砂場回りの落ち葉やごみを取り除き、砂場の中に埋まっ
ているゴミや落ち葉、石などを掘り起こします。砂場の中の掃除を一通り行っ
た後、砂場の砂を網目の粗いものから細かいふるいに順番にかけていく作業を
複数回繰り返し、最後に砂場周辺の草取りをして終了です。

活動を続けていくうちに一部の公園では許可を得て、花壇の整備も行ってい
ます。花壇の整備をした公園では地域の方々や利用する子供が増えている様子
が感じられて嬉しかったです。また、他の公園では地域の方々もボランティア
清掃に参加していただき、公園の清掃を行った結果、地域の方々が利用しやす
い公園に変わってきていることが感じられました。

この活動を続けることで、公園利用者の方々からは「おはようございます。
いつもきれいにしてくれてありがとう」などと声をかけていただいています。
子どもたちがきれいになった砂場で元気に遊んでいる姿を見ると「またがんばっ
て掃除をしよう」と心から感じます。
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鈴木 昭則
私は、現在会員派遣として勤務しております。

今までの経験を生かせる職業があるのであれば仕事を続けたいと思い、昨年シルバー人材セ

ンターの入会説明会に参加しました。その際、請負事業と派遣事業の説明を聞き、今後は派遣事

業にも力を入れていくとのことでした。説明会終了後に面接があり、私の職歴と希望する職業（事

務職）を伝えておきました。

入会後まもなく入会説明会の面接担当の方から派遣の依頼があり、業務内容が自分の希望す

る職種だったのですぐに承諾しました。

派遣期間は短期間という条件で契約したのですが、１年以上経過した現在でも継続中です。

仕事内容は経理事務の入力作業が主体となっていますが、

基幹業務になりますので派遣の立場ではありますが、社員に

なったつもりで慎重に作業するよう心掛けています。

入会当時は定年退職したばかりだったので、少しのんびり

したい気持ちもあったのですが、週３日程度なので丁度良く、

今後は他の職種にもチャレンジしたいと思っています。

芹川 君枝
私が、シルバー人材センターの存在を知ったのは 5 年程前です。その頃は母親の介護をして

おり、趣味として、社交ダンス・パッチワーク手芸を楽しんでいました。その母も 101 歳で他界

し、急に時間の空白が出来て、何か趣味以外の事もしたいと思い、シルバー人材センターに登録

致しました。　現在、職場の仲間達にも恵まれております。生活する上で、仕事があると思うと

「今日も頑張るぞー！」と、心に張り合いが持てています。

そして更に趣味も相変わらず楽しんでおり、子供達にも「若々しくなっね！」と言われ、“ ヤッ

ター！ ” と楽しい日々を送っています。

玉井 俊夫
仕事はスーパーで商品品出しです。早朝の仕事ですが早寝早起きの習慣がつきました。身体

にとって、とても健康になりました。仕事があることに感謝してます。

良い仲間と共に声かけあって仕事にも人生にも生き甲斐を感じます。

シルバー派遣事業
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中台 信子
私は戦後のベビーブーム世代です。50 代 60 代は接客や調理の仕事をしてきましたが、70 代

になり退職してみたものの、元々働くことが好きだったのでシルバー人材センターの存在を知り、
早速登録しました。シルバー人材センターでは工場で働いている人の洗濯や屋内掃除という仕事
を紹介していただき、トライしてみました。就業中この年齢になってもまだ自分を必要としてく
れるところがあるかと思うと、まだまだ自分も捨てたもんじゃないと自負しています。働くとい
うことは健康にも良いし、その上報酬までいただけることに幸福感を覚えており、シルバー人材
センターの存在を有難く思っています。

清野 昭子
請負が３月で終了し、新たに清掃の仕事につく事が出来ました。派遣先の方は親切で、働き

やすい環境が整っています。
仕事以外では、百合の会の作品作りにも参加しながら、趣味の手芸を楽しんでいます。これ

からも仕事以外の時間も充実させながら仕事もがんばっていきたいです。

小倉 澄子
シルバー人材センターから清掃の仕事を紹介されて現在週３日就業しています。また、今年

度からは微力ながらシルバー人材センターに貢献できればと思い、事業委員会委員として活動を
しています。仕事のない日には趣味の薬膳料理作りを楽しんで充実した日々を過ごしています。
今後もシルバーを通じて仕事だけではなくいろいろな活動に参加していきたいと思います。

外山 ノブ子
趣味の時間を大切にしたいため、清掃の仕事を週２日程度の短時間でしております。仕事に

行くという緊張感もあってか、毎日の生活にリズムができました。同じ就業場所で仲間と一緒に
働けるよろこびを感じています。

百合の会にも参加をして仕事以外の活動も楽しく行っています。今後もたくさんの仲間とい
ろいろな活動をしていこうと思っております。
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事務局紹介

本部

分室
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新人紹介

去年の 11 月から正式に事務職員として採用されました安

藤百花と申します。私は 22 年間八千代市に住んでいます。

大学では生活習慣病などの健康についての勉強をしました。

皆さまは「ロコモティブシンドローム」や「フレイル」といっ

た言葉をご存知でしょうか。どちらも寝たきりや要介護にな

る前段階の状態を表しています。このような状態になると、

身体を動かすこと自体が苦痛になり、なるべく身体を動かさないような生活習

慣になってしまいます。これに対して、シルバー人材センターで会員になりま

すと、自分の都合を優先して無理なく働くことができ、運動する機会にも自然

に恵まれることから、ロコモティブシンドロームやフレイルのような生活習慣

病予防にも役立つと思います。

私は最近マスク収集に凝っています。このご時世、外へ出かけるときには必

ずマスクを着用となり、マスクにうんざりしている方もいらっしゃると思いま

すが、日常使いするものだからこそ、毎日違うマスクをつけることでちょっと

した気分転換にしています。最近は様々な柄や形や色のマスクが販売されるな

ど、マスクの選択肢がとても増えています。皆さまもぜひ店舗でマスクコーナー

をご覧になってください。

私は高校時代、弓道部に所属していました。弓道は、弓をあげたり、弓をあ

げた状態からまっすぐに引っ張ったりする動作の一つ一つ

に名前が付いており、集中して呼吸を整えて動作を行い、

弓を放つ必要があります。私は現在筆耕と経理、広報委員

会を担当しているのですが、どの業務に関しても初めての

ことばかりで、焦ってしまい、周りの方に迷惑をかけるこ

とが多々あります。そんな時には、弓道をやっていた時を

思い出して呼吸を整え、一つ一つの業務を確実に丁寧にで

きるように意識して頑張っていきたいと思います。

総務班

安藤 百花
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広報委員会の活動

伊　藤 細　野 坂　巻

広報委員会は八千代市シルバー人材センターのPR、会員の働きを多くの人たちに
知って頂くことを基本として活動しています。会員の中で自分もやってみたいと
いう方は是非参加して下さい。



編集後記
　新春号に対し会員の皆さまにご尽力を賜りお礼申しあげます。
今回は会員の活動、事務局の皆さんの紹介などを入れ会員と事務局との境を超え一体になってシルバー
の発展に寄与するよう作成しました。次回も会員の皆さまのご協力お願いします。

広報委員会 委員長　細野 正行
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